

El día de ayer, 10 de marzo de 2023, un grupo de estudiantes se reunió a las 14:00 horas en el Jardín Zapata y decidió declarar un paro indefinido en la Unidad Xochimilco como acto de protesta, reprobación y solidaridad ante la resolución emitida sobre un caso de violencia de género por parte del Consejo Divisional de Ciencias Sociales y Humanidades de la Unidad Cuajimalpa en su sesión del 8 de marzo y para demandar la atención a esta problemática en la propia Unidad Xochimilco.

Sobre la situación ocurrida en la Unidad Cuajimalpa, que dio origen al paro indefinido en las cinco Unidades de la UAM, nos pronunciamos por la inmediata atención del caso, en estricto apego al marco institucional de la Universidad y rechazamos cualquier tipo de violencia contra nuestra comunidad, en especial hacia las mujeres cuyas demandas de seguridad, respeto y una vida libre de violencia, reconocemos como legítimas.

Ante el cierre de la Unidad, que se dio aproximadamente a partir de las 15:30 horas, el alumnado participante del movimiento permitió la salida sólo a estudiantes y, tras la solicitud reiterada de permitir el retiro de todas las personas que se encontraban en las instalaciones, por momentos fue posible la salida de personal académico y administrativo.

Hacia las 18:00 horas se inició el diálogo entre el grupo de estudiantes mujeres en representación del colectivo en paro, el rector de Unidad, la secretaria de Unidad, la y los directores de las divisiones académicas para conocer sus demandas sobre diversos casos de violencia de género ocurridos en la Unidad, así como de las condiciones para mantener el paro.

En cuanto a las demandas de las estudiantes, tal como se acordó con ellas, estamos a la espera de su pliego petitorio. Sobre las condiciones para permanecer en las instalaciones de la Unidad, se lograron los siguientes acuerdos: a) únicamente permanecerá personal de vigilancia femenino dentro de la Unidad b) el acceso único será por Calzada del Hueso, c) se permitirá la entrada a personal académico y estudiantes que realizan actividades de investigación experimental, d) asignar un aula para que las estudiantes se resguarden, y, e) dejar abiertos sanitarios de la planta baja del edificio M, B y central lado oriente con suficientes insumos de aseo personal. El resto de las instalaciones fueron cerradas y selladas, en un recorrido con la participación de las estudiantes, actividad que se concluyó aproximadamente a las 12:30 de la noche.

La Unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana, está comprometida con la atención a los casos por violencia de género, por lo que reiteramos la disposición al diálogo respetuoso, con las instalaciones abiertas para avanzar, como comunidad hacia una construcción de una cultura de paz.

### **Casa abierta al tiempo**

**Dr. Francisco Javier Soria López**  
Rector de Unidad

**Dra. María Angélica Buendía Espinosa**  
Secretaria de Unidad

**Mtra. María Dolly Espínola Frausto**  
Directora de la División de Ciencias Sociales y Humanidades

**Dr. Luis Amado Ayala Pérez**  
Director de la División de Ciencia Biológicas y de la Salud

**Arq. Francisco Haroldo Alfaro Salazar**  
Director de la División de Ciencias y Artes para el Diseño

Ciudad de México 11 de marzo de 2023